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Monsieur le Maire, 
 
Distingués invités, 
 
Membres du conseil municipal, 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
Permettez-moi tout d’abord de souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le 
territoire non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et j’exprime notre 
sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d’y 
apprendre. Migwetch! 
 
Je suis extrêmement heureuse d’être ici aujourd’hui pour célébrer un événement d’une 
importance capitale : la naissance officielle du Conseil scientifique de la Ville de 
Gatineau, un modèle unique et sans égal dans tout le Québec, à notre connaissance! 
 
Ce conseil scientifique représente un nouveau pont entre la Ville et votre Université. Il 
s’agit d’un jalon important plaçant les sciences et les données probantes à la base et au 
cœur des processus décisionnels. 
 
Plusieurs thématiques d’importance seront identifiées par la Ville et par les membres du 
Conseil scientifique. Ces thématiques seront priorisées et traitées sous des angles précis 
afin d’apporter des réponses innovantes à des questions qui préoccupent nos 
citoyennes et citoyens. 
 
Il est en effet de plus en plus difficile de prendre des décisions pour développer des 
initiatives durables et efficaces. Le contexte change constamment, des imprévus 
surviennent et des divergences politiques et idéologiques sont fréquentes. Les décideurs 
sont ainsi confrontés à des dilemmes pressants. 
 
Dans ce contexte, il est essentiel d’animer les débats et de guider les décisions en se 
basant sur des faits avérés et des données probantes. Adopter des approches 
scientifiques dans l’élaboration de projets et de nouvelles politiques ou réglementations 
est essentiel pour soutenir la création de la valeur, promouvoir les meilleures pratiques 
et assurer la participation éclairée des citoyennes et citoyens à la gouvernance locale. 
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Je tiens à exprimer ma sincère gratitude envers le conseil municipal et l’administration 
pour leur confiance renouvelée. Merci de permettre à l’UQO de contribuer au 
développement socio-économique de notre ville, et de faire appel aux savoirs de nos 
chercheuses et chercheurs pour alimenter le processus décisionnel qui façonnera 
l’avenir de Gatineau. 
 
Un grand merci à la conseillère Olive Kamanyana, diplômée au doctorat en sciences 
sociales appliquées à l’UQO, pour son rôle déterminant dans la promotion de l’idée de 
faire appel à la science dans le processus décisionnel. J’aimerais également adresser 
mes remerciements les plus sincères à notre vice-recteur à la recherche, à la création, 
aux partenariats et à l’internationalisation, Adel El Zaïm et à Ana Flavia Cardoso Alves, 
directrice du Service de la performance organisationnelle et de l’intelligence d’affaires 
et scientifiques qui ont su brillamment transformer cette idée en projet concret. 
 
Enfin, je suis extrêmement fière de présenter les cinq professeurs qui composeront ce 
Conseil scientifique. Leur expertise et leur expérience seront des atouts précieux. Je 
tiens à les nommer : les professeur·es Audrey Maheu, Nathalie St-Amour, Guy Chiasson, 
Sylvain Delagrange et Mario Gauthier. Ensemble, ils mobiliseront les ressources 
nécessaires, localement, nationalement et internationalement, pour assurer que leurs 
recommandations respectent les plus hautes normes et pratiques dans leurs domaines 
respectifs. 
 
Je tiens à également à remercier le scientifique-en-chef du Québec, monsieur Rémi 
Quirion, pour son soutien et son encouragement. 
 
En terminant, je souhaite une longue vie à ce partenariat, et à tous les projets communs 
qui en découleront pour le développement et la prospérité de notre ville et de notre 
région. En mettant nos forces en commun, nous avons le pouvoir de bâtir un avenir 
meilleur pour toutes les citoyennes et tous les citoyens de Gatineau. 
 
Je vous remercie. 


